

光と闇の協奏曲

●

若者にとって両町の紋を染め抜いたはっぴを着て、互いに花火の技を競い合うことに威信をかけた時代があった。近年は両町青年会が協力して美しい花火を打ち上げている。



花火の代表・芯入り菊花火



浅川名物「地雷火」



夜空を埋める二尺玉花火



夜空に一斉に咲く千輪花火



夜空に舞うスターマイン



社川に広がる・浅川の滝



「大からくり」と呼ばれる
仕掛け花火

浅川の花火に想いを寄せて

花火といえば夏の風物詩と思われがちだが、浅川のそれは単なる納涼花火ではない。そのことは花火の打ち上げ当日、弘法山での慰靈祭から始まるところからもうかがえる。花火大会は本町と荒町の青年会にとつて古くから先祖の御靈を供養する花火として受け継がれ、伝統と重みのある行事として行われてきた。

その両町青年会に加入する資格もかつては厳しく制限されていた時代があった。本町あるいは荒町に三代以上居住する家系の長男しか入会できないとされた狭き門。しかも、その家独自の花火の作り方を詳しく記した花火秘伝帳を長男だけに伝える一子相伝が貫かれていたという。花火は一人三本から四本の割り当てがあり、すべて自費で作られていた。

こうして家同士が瞬間に消えていく花火の色や音、豪華さといった技を競つたのである。手作りの花火ではあつたが、そのレベルは相当に高いものだつた。昭和二年（一九三七）に行われた第一〇回全国煙火競技大会で、荒町の伊藤友次郎さんが入賞を果たしたのだ。素人の入賞は大会始まって以来のこと。その快挙は、驚きと称賛をもつてたたえられた。時代とともに青年会の入会資格やしきたりもゆるやかになり、手作り花火も既製品に代わつたが、昔ながらの「大からくり」と呼ば